



Hier gibt's die meisten Grünen

Prominenz und Eifer: Ortsverband in Unterhaching ist der größte im Landkreis

VON MARTIN BECKER

Unterhaching – Die Post kam kurz vor Weihnachten. Keine besinnlichen Grüße, sondern zwei Anträge auf Mitgliedschaft: bei den Grünen in Unterhaching. Mit den beiden Neuzugängen ist der Unterhachinger Ortsverband nun 40 Mitglieder stark und damit der größte im Landkreis München. „Seit 2014 haben wir fast 50 Prozent Zuwachs“, freut Claudia Köhler, Vorstandssprecherin und Chefin der fünfköpfigen Gemeinderatsfraktion unisono.

Woran liegt es, dass die Grünen speziell in Unterhaching einen derart starken Zulauf verzeichnen? Der Boom basiert wohl auf drei Säulen: einer sehr engagierten Kommunalpolitik, einem prominenten Mitglied und der politischen Großwetterlage auf Landes-, Bundes- und internationaler Ebene.

Woher kommt der Erfolg?

„Tue Gutes und rede darüber – vielleicht ist das unser Erfolgsgeheimnis?“, sinniert Claudia Köhler. In der aktuellen Legislaturperiode seit 2014 haben die Grünen 22 Anträge gestellt, meist zu ihren klassischen Themen wie Umwelt, Energie, Klima und Nachhaltigkeit, aber auch zu sozialen Fragen wie Kinderbetreuung oder Ein-Euro-Jobs für Flüchtlinge. „Offensichtlich haben wir den Nerv der Menschen getroffen“, sagt Claudia Köhler.

Dass im Gemeinderat seit 2014 eine Bürgerfrage-Viertelstunde eingeführt worden ist, damit Unterhachinger



Eins der Vorzeigeprojekte der Grünen in Unterhaching ist der Krautgarten.



Themen-Offensive im Gemeinderat: Claudia Köhler moderiert Bürgerfragen und stellt Anträge.



Fast 50 Prozent mehr Mitglieder seit 2014 verzeichnen die Grünen in Unterhaching. FOTOS: GRÜNE



Prominentester Grüner in Unterhaching ist Anton Hofreiter, Vorsitzender der Bundestagsfraktion. DPA

sie wollen nicht bloß zuschauen, sondern anpacken, wenn man etwas bewirken kann“, sagt Köhler und nennt als ein Beispiel die von ihr an-

gestoßene Debatte über die umstrittenen Umlaufsperrn, unter anderem am Bahnhof (*wir berichteten*). Neben ihrem kommunalpolitischen Eifer – mit Christine Helming stellt der Ortsverband auch die Dritte Bürgermeisterin – profitieren die Unterhachinger Grünen davon, dass sie ein höchst prominentes Mitglied in ihren Reihen haben. Nämlich Anton Hofreiter, den Vorsitzenden der Bundestagsfraktion.

Der promovierte Biologe ist zwar in Sauerlach aufgewachsen, wohnt aber schon seit Jahren in Unterhaching. Und lässt es sich, trotz unzähliger Termine in Berlin oder sonstwo, nicht nehmen, regelmäßig beim Ortsverband zu erscheinen. Beispielsweise im Krautgarten, einem dieser typisch grünen Vorzeigeprojekte. „Der Toni hat ein Ohr für uns“, sagt Claudia Köhler. Die Möglichkeit, direkten Kontakt zu einem führenden Bundespolitiker pflegen zu können, hat offenbar den ein oder anderen zur Mitgliedschaft im Ortsverband ermuntert.

Köhler nimmt Kurs auf den Landtag

Der dritte Aspekt: „Rückenwind erhalten wir natürlich auch durch die politische Lage in Bayern, im Bund, in Europa und weltweit“, sagt Claudia Köhler. Das lange Hin und Her bei der personellen CSU-Neukonzeption oder bei den Jamaika-Verhandlungen, aber auch der Brexit in England und das Auftreten von US-Präsident Donald Trump brächten den Grünen Zulauf.

„Die Leute sehen, dass wir uns für sie einsetzen und eine starke Stimme in der örtlichen Sozialpolitik haben.“

CLAUDIA KÖHLER, SPRECHERIN DER GRÜNEN IN UNTERHACHING

sich im Rathaus öffentlich Gehör verschaffen können, wurzelt ebenfalls auf einem Antrag der Grünen. Die Anfragen der Bürger werden von Claudia Köhler gesammelt und koordiniert. „Die Leute sehen, dass wir uns für sie und für wichtige Themen einsetzen und dass wir eine starke Stimme in der örtlichen Sozialpolitik haben.“ Das führe dazu, dass der ein oder andere sogar Mitglied wird bei den Grünen. „Viele sagen,

gestoßene Debatte über die umstrittenen Umlaufsperrn, unter anderem am Bahnhof (*wir berichteten*).

Neben ihrem kommunalpolitischen Eifer – mit Christine Helming stellt der Ortsverband auch die Dritte Bürgermeisterin – profitieren die Unterhachinger Grünen davon, dass sie ein höchst prominentes Mitglied in ihren Reihen haben. Nämlich Anton Hofreiter, den Vorsitzenden der Bundestagsfraktion.

Höchster Punkt in Grünwald Damit alle Missverständnisse ein für allemal beseitigt sind: Der höchste Punkt in der Gemeinde Grünwald befindet sich nicht auf der oberen Eierwiese, auch wenn man von hier einen schönen Blick ins Isartal haben kann. Das Postbergl stellt ebenfalls nicht den höchsten amtlichen Messpunkt dar. Man muss weiter nach Süden gehen, auf den Friedhof und hier zur Aussegnungshalle. Hier steht man auf der Westseite 604,545 Meter über dem Meeresspiegel oder wie es in der Amtssprache heißt über Normal-Null. Höher geht's nicht in Grünwald. MSC/FOTO: MMH

Familienanzeigen

Liebe Mama und Oma

wir wünschen Dir alles Gute zu Deinem 80. Geburtstag. Deine Martina, Peter, Helena und Alexander

„Wer Gerechtigkeit will, muss Unrecht verhindern. Jeder kann dazu beitragen.“
Barbara Salesch, Richterin

MISEREOR
IHR HILFSWERK

Sie auch! Mit Zorn und Zärtlichkeit an der Seite der Armen
www.misereor.de

Veranstaltungen

Ihr Ausflugsziel am Fuße des Karwendels in Mittenwald einfach regional **quad**

Postkeller
BRAUEREI MITTENWALD

Brauereigaststätte Postkeller
Marile und Max Jungkunz
Innsbrucker Str. 13, 82481 Mittenwald, Tel. 08823/9379480
www.brauereigaststaette-postkeller.de

Telefon 089 / 5306-222

Geschäftsanzeigen/-verbindungen

Die neuen Küchen 2018 zu Preisen von 2017

Aktion: Neue Küchen - alte Preise!

Jetzt Termin vereinbaren und die Preisliste 2017 für den Küchenkauf nutzen!

Beratungstermine unter:
+49 (0) 89 / 612 90 60 oder www.asmo.de
82008 Unterhaching, Grünwalderweg 23
mail: unterhaching@asmo.de

ASMO KÜCHEN
Seit 1974 Ihr Spezialist für Einbauküchen in Bayern!

Broschüren und Infomaterial

Rat und Hilfe

Kinder-Selbsthilfegruppen

Arzt-Eltern-Seminare

Eltern herzkranker Kinder finden bei uns ein vielfältiges Angebot.

Jedes Jahr kommen in Deutschland rund 7000 Kinder mit einem angeborenen Herzfehler zur Welt. Um diesen Kindern zu helfen, fördern wir Forschungsprojekte und vergeben Stipendien an junge Ärzte.

Freizeit & Sport

Kinderherzstiftung

Spendenkonto 90003 503
Commerzbank AG Frankfurt (BLZ 500 800 00)

Mehr Infos unter www.kinderherzstiftung.de